

El Independiente

EDICION DE LA MAÑANA

Véase la edición grande de la tarde

AÑO I

San José, Costa Rica, viernes 3 de mayo de 1907

NÚM. 2

ADVERTENCIAS:

La edición grande aparecerá á las 5 p. m. todos los días excepto los domingos y la pequeña á las 6 a. m. todos los días.

OFICINAS Y TALLERES

Calle 1ª Sur, N.º 277.

Teléfono N.º 87.

Apartado de Correo

N.º 391

Director

MANUEL ALFREDO CASAL.

Editor

CARLOS M. JIMENEZ.

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y Miguel A. Casal.

Santoral

La invención de

la santa Cruz

La bienaventurada santa Elena, madre del emperador Constantino, visitando á la ciudad de ochenta años los san-

lugares, consagrados con la sangre de Cristo, movido por divina inspiración, quiso buscar la santa cruz de nuestro Redentor adorable. Hallábase muy acongojada y perpleja porque nadie podía decir dónde estaba, y los inmundos gentiles habían puesto en el Calvario un ídolo de Venus para que ningún cristiano se acercase para hacer oración en aquel sagrado lugar. Mas como fuese costumbre de los gentiles, cuando hacían morir

por justicia algún hombre facineroso, enterrar los instrumentos del suplicio junto al lugar donde se sepultaba el cuerpo, mandó santa Elena cavar cerca del sepulcro del Señor, y al fin se hallaron allí tres cruces, y el título de la cruz de Cristo, tan apartado que no podía declarar cuál de aquellas cruces fuese la del Señor. En esta perplejidad el patriarca de Jerusalén san Macario que allí estaba, mandó hacer oración, y luego hizo traer allí una mujer tan enferma que los médicos la tenían por desahuciada. A ésta mandó aplicar la primera cruz y la segunda, sin verse fruto alguno, y en aplicándole la tercera repentinamente quedó del todo sana y con enteras fuerzas. Con este milagro cesó la duda y se entendió que aquella era la cruz de nuestro Salvador. Increíble fué el gozo de santa Elena, la cual hizo gracias al Señor por tan señalado regalo y beneficio, y mandó edificar un suntuoso templo en aquel mismo lugar, donde dejó parte de la cruz ricamente engastada y adornada, y la otra parte con los clavos envió á su hijo el emperador Constantino, el cual mandó ponerla en un templo que labró en Roma, y que después se llamó *Santa Cruz de Jerusalén*. Ordenó además que desde entonces ningún malhechor fuese crucificado y que la cruz que hasta aquel tiempo era el más vil ó ignominioso suplicio, fuese de allí en adelante la gloria y corona de los reyes, y así trocó las águilas del guión imperial por la cruz, con ella mandó batir monedas y poner un globo del mundo en la mano derecha de sus estatuas

y sobre el globo la misma cruz, para que se entendiese que el mismo mundo había sido conquistado por la santa Cruz de nuestro Redentor Jesucristo, y que esta misma cruz había de ser el escudo y defensa de la república cristiana.

Misa de requiem

Ayer se cumplieron nueve días del fallecimiento ocurrido en esta ciudad, del que en vida fué don Elias Castro Ureña, magistrado de la Corte Suprema de Justicia, persona respetada y queridísima por todos sus conciudadanos.

Varios amigos del finado, de aquel hombre cuyas energías consagró á la práctica del bien, del notable y probado abogado que por su gran talento é indiscutibles méritos llegó á ocupar, siendo aún muy joven, alto puesto en la magistratura del país, se asociaron para celebrar una misa por el eterno descanso de su alma la cual tuvo lugar á las ocho y media de la mañana de ayer en la iglesia del Carmen.

Concurrencia tan numerosa como distinguida llenó el templo, oyendo el santo sacrificio de la misa con gran devoción y recogimiento.

En el centro de la nave central se elevaba sencillo y severo catafalco, adornado con coronas de flores naturales, depositadas allí por la amistad.

Ofició el presbítero Badilla ayudado por los presbíteros Rojas y Quirós.

En el sagrado acto se cantó — por primera vez en esta capital — la inspirada misa del maestro alemán Camier, tomando parte en el coro las distinguidas señoritas Zelmira Segreda, Petrita Rosat, Gloria Picado, Mercedes y Conchita Cruz y don Samuel

Montandón, acompañados por los artistas don Mateo Fournier, don Pilar Jiménez, don Rafael Alpizar, don Emilio León, don Alfredo Morales, don Ramón Roldán y don Patricio Carvajal. La misa fué magistralmente ejecutada bajo la batuta del maestro don Pedro Calderón Navarero.

Si la desaparición de todo sér querido causa profundas heridas en el alma, las demostraciones de cariño son el lenitivo que, si no las curan, logran calmar sus grandes dolores.

A la grande y justa demostración de cariño y duelo que ayer recibió la distinguida y honorable familia Castro Ureña, nosotros nos unimos de todo corazón.

CABLES

Tokio, 1.º—Acontecieron graves desórdenes en minas de carbón situadas cerca de Hekaldó donde dos mil mineros declaráronse en huelga é incendiaron las oficinas y varias casas de particulares. Libráronse varios choques entre huelguistas y policías. Por ambas partes varios heridos.

Buenos Aires, 1.º—El Ministro alemán Waldthouvs ha enviado al Gobierno, en nombre del Emperador Guillermo, una nota de invitación al navío Sarmiento para asistir á la revista del Kiel la cual se aceptó.

Londres, 1.º—Falleció el barón de Ros, Coronel del 1.º regimiento de la guardia de Corps.

Mesina, 1.º—Llegaron á ésta los fugitivos del Strámboley. Comunican detalles terroríficos de la erupción y ruido ensordecedor. Piedras incandescentes fueron voladas en un radio de 300 metros del cráter. Todo destruído.

Londres, 1.º—En la conferencia colonial se discutió la cuestión de tarifas aduaneras preferenciales.

Guatemala, 1.º—La bomba que estalló debajo del coche del presidente, mató los caballos q' tiraban del vehículo, hirió al cocheró y á un lacayo. El presidente ileso, regresó á su domicilio á pie. Se descubrió después que la explosión se debía á una mina. Los conspiradores construyeron un tú-

nel desde la casa cercana hasta media calle, donde colocaron la mina ligada por alambre con la casa donde se ocultaba. Se han arrestado á varios sospechosos.

Berlín, 1.º—Rumoréase que el Kaiser enviará al Duque de Saxe Coburgo Gotha á Inglaterra llevando una misión pacífica ante el Rey Eduardo, á fin de establecer las relaciones cordiales entre ambos países. El referido Duque es pariente de S. M. británica.

Berlín, 1.º—En la última parte del discurso que pronunció en el Reichstag, Bulow esforzóse á calmar la nerviosidad de Alemania, causada por la visita que hizo Eduardo á Fallieres, Alfonso y Víctor Manuel.

New Orleans, 1.º—Nueve peñidarios negros serán destituidos por la Junta de Salubridad pública del estado, á someterse durante cinco semanas á pruebas si la miel de azúcar del laboratorio del Estado de Louisiana es perjudicial á la salud. En el procedimiento se empleará el ácido sulfúrico para clasificar, cuyo uso se prohibió recientemente á causa de la interpretación de la ley sobre la pureza del alimento.

Chilpancingo, 1.º—Más de 3 cuartas partes de esta ciudad está en ruinas. Los informes de los ingenieros comisionados por el Gobierno de inspeccionar los estragos hechos por el temblor, opinan que debieran demolerse los pocos edificios que aun quedan en pie de la mitad del principal.

Madrid, 1.º—Reina, goza de buena salud. Esta noche asistió al teatro acompañada de Alfonso. Los médicos están concertados respecto de la fecha del alumbramiento. Algunos dicen que acontecerá el viernes.

Varsovia, 1.º—La huelga general que se ha inaugurado en ésta ha dado por resultado la completa suspensión del negocio. No se consigue ni carne ni pan. No hay tranvías, ni coches, ni periódicos, y los establecimientos están todos cerrados. La ciudad se ha convertido en campamento mi-

litar. Las fuertes patrullas de caballería que rondan las calles dispersan con prontitud los grupos que se forman.

Viena 1.º—Despertose mucho interés anoche con motivo de la marcha á Berlín de Achenenthal. Lleva una carta autógrafa del Kaiser para el Emperador. Los diarios delatan sobre la gran importancia de la alianza de Alemania con Austria, sosteniendo que Alemania hállase ahora más aislada que cuando dirijía los asuntos de su país el Príncipe de Bismark. Agregan que el objeto de la misión de Achenenthal es hacerse apreciar esta opinión.

Madrid, 1.º—La Reina ha mandado á quitar la pesada corona que adornaba las columnas corintias á la cabecera de la histórica cuna, pues teme una desgracia. En su lugar se han fijado lazos de cinta de seda rosada.

Londres, 1.º—Ha motivado muchos comentarios la prohibición por el censor teatral de la representación de la ópera Mikado, con el fin de no herir las susceptibilidades del Japón. A este propósito el nacionalista irlandés Vincent Kenody interpelará al Gobierno si Campbell Bunnerman prohibirá la representación de la tragedia de Hamlet porque Dinamarca es potencia amiga y en dicha tragedia el Rey de Dinamarca está pintado como asesino.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Congreso

Sesión del jueves 2

Empezó á las 2½, con 32 diputados, presidiendo el señor Tinoco.

Firmada el acta de la sesión anterior, se leyeron algunas comunicaciones oficiales referentes á la reciente instalación.

El Licenciado don Ezequiel Herrera renuncia el cargo de Presidente de la Sala 2ª de Apelaciones. Llega la respectiva solicitud, por moción del diputado Jiménez (don Carlos María) se le dispensaron los trámites de ley.

Se suscitó un debate sobre si era ó no intención del dimitente renunciar junto con la presidencia el cargo de Magistrado. A moción del diputado González (don Juan Félix) se aplazó la resolución del asunto para la sesión siguiente.

Se suspendió la sesión por unos pocos minutos

Don Ricardo Jiménez presenta un proyecto de ley para que se establezca un impuesto de diez céntimos de colón por la exportación de cada racimo de banano. De este impuesto se rebajarán 4 céntimos por cada racimo comprado y no producido por el exportador ó sus adláteres. El producto del impuesto se dedicará al pago de la deuda exterior. El sobrante de lo que se calcula para este servicio será devuelto á los exportadores.

El señor Jiménez motiva su proposición con un largo y muy bien razonado discurso del cual sentimos no poder dar más que las líneas generales.

Rebaja la conciencia nacional.

Comienza por felicitarse de estar de acuerdo con el señor

Presidente de la República en las palabras expuestas en su mensaje, en cuanto á la necesidad que hay de atender al pago de la deuda exterior y en cuanto á los recursos de que puede echarse mano para ese pago.

Costa Rica ocupa el primer lugar en el mundo como país productor del mejor café que se consume, pero también lo ocupa desgraciadamente en el libro negro de las naciones que no cumplen sus compromisos pecuniarios.

Esto produce gravísimos males.

En primer lugar rebaja la conciencia nacional, pues el hombre del pueblo que ve que á él se le obliga á pagar mientras el país no paga, llega á figurarse que todo depende de saber ó no ponerse al abrigo de las persecuciones judiciales y que en esto y no en el cumplimiento honorable de los com-

promisos contraídos estriba el éxito.

Con esto se aleja también el capital extranjero y la inmigración, pues en el exterior se considera como bien gobernados á los países que atienden con escrupulosidad al servicio de sus deudas y consideran lo contrario como un signo de mal gobierno y de falta de garantía para las personas y para las propiedades.

Tan importante es este asunto que hace 15 días al abrirse discusión en el Parlamento inglés sobre el presupuesto, dijo uno de los oradores que era preciso ante todo tratar de consolidar el crédito inglés. ¿Era acaso porque se había cometido alguna ligera falta en el servicio de la deuda? No: tan sólo porque los consolidados ingleses habían bajado unos cuantos puntos en las cotizaciones de la Bolsa.

(Continuará en la edición de la tarde).

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por a Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Bazar del Mercado

- N. 249 -

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

Barbería Aséptica

—DE—

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora donde se encuentra la Barbería Aséptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

GABRIEL CORONADO

Suroeste del Mercado



Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de Suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.



Carlos M. Jiménez Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M^o Fuentes.

ANTONIO LEHMANN

SAN JOSÉ C. R.

— TRABAJOS DE —

Imprenta y de Encuadernación.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la PREPARACION de WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Posttración —que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Agotantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de Paris, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en Paris aprecian esta preparación." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.